



23 Dimanche du TO Le 8 septembre '24 - Cycle B



UNE FAÇON D'ÉCOUTER



AMBIENCE

Un jour de plus, un jour de prière avec toi qui continue d'agir en nous et en humanité, et qui nous invite à nous sentir comme des protagonistes, des personnes en chemin. Pousse-nous à nous unir plus intimement à toi et à prendre conscience de la foi qui nous a été donnée comme un don. Tu veux que nous vivions pleinement notre vie et que nous soyons heureux de faire de l'Évangile et de te suivre, le cœur de notre vie. Que la Parole d'aujourd'hui donne un sens à la foi qui devient geste dans la vie.

Écoutons pour prononcer, touchons la vie dans le dialogue que nous entretenons chaque jour avec ce monde, avec chaque personne.

CHANT. ÉCOUTE-MOI – RUAH

https://youtu.be/gQTkSndgz-E?si=4A_yE8gjT7YPTAVM

ÉVANGILE – Marc 7:31-37

« Jésus quitta le territoire de Tyr ; passant par Sidon, il prit la direction de la mer de Galilée et alla en plein territoire de la Décapole. Des gens lui amènent un sourd qui avait aussi de la difficulté à parler et supplient Jésus de poser la main sur lui. Jésus l'emmena à l'écart, loin de la foule, lui mit les doigts dans les oreilles, et, avec sa salive, lui toucha la langue. Puis, les yeux levés au ciel, il soupira et lui dit : « Effata ! », c'est-à-dire : « Ouvre-toi ! » Ses oreilles s'ouvrirent ; sa langue se délia, et il parlait correctement. Alors Jésus leur ordonna de n'en rien dire à personne ; mais plus il leur donnait cet ordre, plus ceux-ci le proclamaient. Extrêmement frappés, ils disaient : « Il a bien fait toutes choses : il fait entendre les sourds et parler les muets. »

Pour réfléchir sur la Parole de Dieu aujourd'hui (Marie-Noëlle THABUT)

Isaïe 35, 4-7a. Presque tout texte, ce sont des promesses : promesses de guérison, de rétablissement pour les aveugles, les sourds, les muets, les boiteux... « Alors s'ouvriront les yeux des aveugles et les oreilles des sourds, alors le boiteux bondira comme un cerf et la bouche du muet criera de joie. »

Promesses, surtout, de retour au pays pour les exilés. Effectivement, quand Isaïe prononce ces paroles, le peuple d'Israël est en exil à Babylone, après avoir vécu les atrocités du siège de Jérusalem par les armées de Nabuchodonosor. Cinquante années d'exil, de quoi perdre courage. Ce n'est pas par hasard qu'Isaïe leur dit : « Dites aux gens qui s'affolent : Prenez courage, ne craignez pas ». **La bonne nouvelle, c'est que Dieu nous relève et vous sauve.**

Psaume 145/146, 7...10. Ce psaume ressemble à un inventaire ! L'inventaire des bénéficiaires des largesses de Dieu : opprimés, affamés, enchaînés, aveugles, accablés, étrangers, veuves et orphelins. Bref tous ceux que les hommes ignorent ou méprisent. **Tous ceux-là, Dieu leur vient en aide.** **Lettre de Jacques 2, 1 - 5** La petite parabole sur le pauvre et le riche dans l'assemblée chrétienne paraît à première vue un peu caricaturale ; bien sûr, aucun de nous ne tomberait dans ce travers ! L'accueil des plus pauvres dans l'Eglise demeure difficile et il y a bien des formes de pauvreté. **Ce que Jacques vise donc, ce sont les discriminations,** quelles qu'elles soient : d'ordre racial, ethnique, social, financier ou autre.

Marc 7, 31 – 37. Après la discussion avec les Juifs sur les règles de pureté, Jésus était parti en territoire païen ; là, il a guéri la fille de la syro-phénicienne qui avait manifesté une foi que Jésus aurait bien voulu trouver auprès de ses

compatriotes. Les épisodes suivants se déroulent également en territoire païen. Passant par Sidon, il prit la direction du lac de Galilée et alla en plein territoire de la Décapole. On lui amène un sourd-muet, et on le prie de poser la main sur lui. » Alors, Jésus fait quelque chose qu'il n'avait jamais fait jusqu'ici, il emmène l'infirmes à l'écart, loin de la foule et il fait sur lui les gestes que faisaient habituellement les guérisseurs : « Jésus lui mit les doigts dans les oreilles, et, prenant de la salive, lui toucha la langue. » Il ne change donc pas les gestes, mais il va leur donner un sens nouveau car, à partir de là, Jésus diffère des autres : « les yeux levés au ciel, il soupira et lui dit : Effata ! C'est-à-dire : Ouvre-toi ! » Le geste de lever les yeux au ciel est sans ambiguïté : Jésus ne guérit que grâce au pouvoir que lui donne son Père. Quant au soupir, peut-on voir en Jésus qui gémit : L'humanité attendant sa délivrance ? L'Esprit qui intercède pour nous ? **Parce que notre souffrance ne peut laisser Dieu indifférent.** Les promesses messianiques sont donc pour tous, Juifs et païens. Et, curieusement, ce sont les païens, apparemment, qui en déchiffrent le mieux les signes. Ils « proclament » nous dit Marc. En attendant, les apôtres ont encore du chemin à faire. Mais, quoi qu'il en soit de nos lenteurs à croire, le temps messianique est bel et bien arrivé **pour tous les hommes.**

Des pistes pour la prière

- Dans quelle situation de vie vous trouvez-vous lorsque vous entendez cette parabole ?
- De quoi avez-vous besoin de vous éveiller, de vous ouvrir dans votre vie pour écouter Dieu et les gens ?
- Comment passez-vous de votre douleur à l'empathie, à l'écoute, à la douleur des autres ?



MUSIQUE AMBIANTE.

Ombres de lumière – DAVID MODICA

<https://youtu.be/GuQyInoUTk?si=IcqfWbCVoV4NkFvr>

CEUX QUI ÉCOUTENT

L'un mène à l'autre,
écouter pour agir.
Accueillir ceux qui sont
désavantagées.
Au pays de la différence,
récupérons le cadeau

de la rencontre.
Écouter et parler
ils se serrent la main.
Nous sommes dans la mesure
où nous écoutons.
Connexion à partir des

profondeurs de la vie,
avec le donneur de la Vie.
Commençons à exprimer
le sens de l'infini.
Marchons avec les simples,
ceux qui pensent leurs pas,
offrir notre expérience,
au chanteur des rêves.
Exprimer notre talent
dans le devenir des
discours prononcés,
qui encouragent les projets,
incarnés dans le quotidien.
Nous sommes parce que tu
nous aimes,
et nous avons décidé de l'être.
Accompagnés nous sommes
sûrs.
Chaque pas est nouveau
expérience et possibilités
pour faire face aux
engagements.
Apprenons à accepter les
moments,
joyeux ou incertains.
Il y a de la vie, des possibilités,
nous avons des ressources.

N'arrêtons pas d'essayer
de continuer à être
ce que nous voulons.
Parions sur la paix,
la dignité, la liberté de tous.
Que la terre, sans frontières,
soit la maison, le foyer.
Qu'est-ce que la couleur
importe, la langue, l'économie !
La personne compte,
son être, son rêve.
Que nos projets
appartiennent à tous et
pour tout le monde.
Pussions-nous marcher
calmes, en sécurité,
à la recherche de possibilités,
faire face à des défis.
Regardons, écoutons
différemment
en croyant, en faisant
confiance.
Connectons-nous à la vie,
pour la transformer,
en forgeant des impulsions
nouvelles.

CHANT. BENDITA ÉS TU - JULIANO RAVANELLO

https://youtu.be/0N9D_06canI?si=Qb8yEYqIBgxPgAq2



Sœurs de la Charité de Sainte-Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA
(Espagne)
www.chcsa.org



GLOBAL COMPACT
@ EDUCATION

Cuidando
Protegiendo